
连连看

本报2月1日讯 近日，2018
年全省文物局长会议在长沙举
行。省文物局全体干部、省直文
博单位、市州文物局 (处 )、省直
管县文物局 (所)负责人参加了
会议。

省文化厅党组书记、厅长禹
新荣要求，全省文博干部要高起
点，高标准谋划文物工作，合理
利用优势资源为经济大局服务，
依托大遗址、传统村落、经典村
镇、 革命纪念地等开展文物扶
贫，打造精品工程，破解文物事
业发展的瓶颈，让文物保护成果
更多地惠及人民。

2018年湖南文物工作围绕
文化强省目标和“让湖南文物
活起来”要求，全面加强文物保
护利用和文化遗产保护传承，
努力探索一条符合国情、 突出
湖南特色的文物保护利用之
路。会议明确，2018年要全面加
强文物保护、利用和传承；着力
推进文物安全责任制落实，切
实改善文物安全状况； 着力推
进湖湘特色博物馆体系建设；
切实加强文物保护能力建设，
有效提升文物事业管理水平和
治理能力等工作。
■通讯员 刘则 记者 吴岱霞

2018.2.2��星期五 编辑 吴岱霞 图编 杨诚 美编 刘迎 校对 张郁文A16 文体看台

如愿以偿!
张杰谢娜喜得
双胞胎女儿

本报2月1日讯佳节传佳音，
今日，湖南卫视主持人谢娜产下
双胞胎女儿。早在2015年张杰参
加湖南卫视春晚时就坦言，希望
谢娜生双胞胎，并称如果有好消
息会公开，如今张杰如愿以偿。

张杰发微博感叹好幸福：
“谢谢大家的关心！ 娜娜辛苦了
你真的好棒！从现在开始，守护
最美好的你们。” 谢娜转发了张
杰的微博，喊话道：“杰爸，以后
我们仨姐妹请多多关照。”

据悉，早在昨晚，作为二人
多年好友的何炅便赶到上海，赴
医院探望谢娜。之后何炅发文祝
贺，并透露了夫妻二人面对新生
儿的喜悦之情：“娜娜亲着宝宝
含着眼泪的时候， 小杰哄着说：
爸爸在哦爸爸在哦。” 描述的画
面十分温馨。 ■记者 袁欣

黄渤导演处女作
定档暑期档

本报2月1日讯 昨日， 黄渤
导演处女作举办电影体验会，确
定影片将进军2018年暑期档。据
介绍，该片由舒淇、王宝强、张艺
兴、于和伟、王迅、李勤勤、李又
麟等出演。

关于剧情，黄渤说，电影围
绕的是一种假设： 假设有一天因
为灾难， 世界只剩下你周围的这
些人，大家会怎样继续活着？此时
连规则、制度都不复存在，你可以
做任何你想做的事情， 但别人也
可以。“此时金钱还有用吗？权力会
以怎样的形式产生？ 爱情还存在
吗？这些是你会在电影中看到的。”
影片中， 舒淇饰演的姗姗负责市
场调查，张艺兴扮演汽修小兴，李
又麟担任顾问一职， 王迅是公司
里的潘主任，李勤勤饰演保洁员，
王宝强饰演了一名司机，于和伟
则被称为是公司“大BOSS”。

电影体验会现场还公布了
影片正式定档2018年暑期。为何
选择暑期档而不是贺岁档？黄渤
表示，“从2010年就有了这个剧
本，准备了好多年，也停下来了
好多年，所以最近这两年的电影
产量比较少，都在忙活儿这一件
事。既然都已经花了这么多年时
间，不差这点时间把它做得更精
良一些。”

之前，外界传影片名叫《一
出好戏》， 但黄渤称还没确认，
“处女座的处女作还是比较纠
结，所以说到今天还是没有想出
电影名字来。但是没关系，电影
的名字不如电影本身重要。”

■记者 袁欣

本报2月1日讯
今天是春运开始的第一

天， 长沙黄花国际机场以
一场别开生面的“京剧快
闪”，拉开了2018年春运工作
的序幕， 为旅途劳顿的旅客
带来了一份春运好心情。

上午10点， 在长沙黄花
国际机场T2航站楼到达层，
数十名身着京剧现代戏服
装的京剧演员突然闪出，并
开始演唱《红灯记》、《沙家
浜》、《智取威虎山》 等耳熟
能详的京剧唱段,不仅有京
剧表演，还有充满节庆感的
器乐演出《迎春》，为大家带
来春的讯息。历史悠久的传
统国粹炫酷十足，将传统和
现代糅在一起的表演让人
耳目一新，瞬间吸引旅客纷
纷驻足观看，有的拿起手机
拍照，还有不少人跟着哼唱
起来，候机楼的气氛也瞬间
被点燃。

据悉， 为了能在春运第
一天给旅客带来耳目一新的

感觉， 长沙黄花机场与湖南
省京剧保护传承中心联手为
旅客精心熬制了这顿“国粹
文化浓汤”，通过“快闪”这一
青春、时尚的方式，让“国粹”
走到了旅客身边。 选择在人
流密集的机场用“快闪”的形
式进行表演， 是一个充满寓
意的举动， 更传达出一个讯
息： 京剧并未因时间久远而
变得“苍老”，传统艺术依然
根植在我们的文化基因中。

当然， 传统文化也需要
贴合时代的表达， 这次“快
闪”就是希望用富有青春、时
尚的方式， 让戏曲文化走近
人群， 让更多人了解并关注
传统文化， 让国粹艺术在这
座城市成为一种时尚， 也让
从事传统戏曲表演的青年演
员们用这个时代年轻人的方
式，来表达自我。演员们精彩
的演出引得乘客们纷纷驻足
观看。

■记者 吴岱霞
通讯员 黄诗 寇冠乔

玩跨界，博尔特3月试训“大黄蜂”，张培萌改练雪车直指北京冬奥会

“飞人”玩雪，“闪电”练球

京剧“快闪”惊艳机场
为旅客奉上一道“国粹文化浓汤”

全省文物局长会议长沙举行
今年将推进湖湘特色博物馆体系建设

在娱乐综
艺起飞的今天， 在体育迷

们习惯了成功的体育明星转战娱乐综
艺节目，玩转跨界套路之后，近日又有在2017年

相继退役的国际和国内两位百米“飞人”宣布继续转战下
一个体育项目。牙买加“闪电”博尔特为了挚爱的足球，今
年3月将赴德甲豪门多特蒙德试训；中国百米飞人、短跑
名将张培萌，将以钢架雪车运动员的身份延续奥运梦想。

■记者 叶竹 实习生 钟翊华

如果说博尔特是因为挚
爱足球而尝试转战绿茵场，
那么张培萌则是因为想让自
己能继续享受赛场而改练雪
车。 就在平昌冬奥会即将开
幕的时候，1月31日， 国家体
育总局宣布田径名将张培萌
将加入国家雪车队， 主攻钢
架雪车项目， 目标是参加
2022年北京冬奥会。

有意思的是， 即将参加
平昌冬奥会， 也是首位参加
冬奥会雪车项目的中国运动
员耿文强也是从田径项目转
项而来。而且除了耿文强，最
初在田径队主攻女子百米跨
栏的应清也是转项进入雪车
国家队的。

“钢架雪车是头朝下趴
在车上滑行，平均时速约120

公里。 我是个坐过山车都打
颤的人，原本有点害怕。但他
们说， 我的身体条件和许多
国际顶尖雪车选手相似，又
有爆发力和速度优势， 非常
适合这个项目。” 张培萌表
示， 此前他曾赴韩国平昌拍
摄冬奥会宣传片， 借机在训
练赛道体验了一把雪车，还
跟高水平雪车教练、 运动员
进行了交流。

练过短跑的运动员，在
雪车助推跑的时候会有比较
好的爆发力， 而且他们的速
度感和空间感让他们有着成
为一名雪车运动员得天独厚
的条件。 从时速36公里赛道
转战时速120公里赛道，张培
萌再次“加速”。

作为“曼联”的死忠，9次
破世界纪录、拿到8个奥运会
冠军和11个世锦赛冠军的博
尔特一直怀揣着一个足球
梦， 几乎球队每一次换帅，博
尔特都会在社交网络上进行
一些互动。在去年8月伦敦田
径世锦赛宣布退役之后，最
近，他表示2018年3月份将前
往德甲豪门多特蒙德试训，以
决定足球职业生涯的时间。为
了能有更好的试训表现，牙买
加人日前在南非参加“南非田
径发展计划”时，参与了南非
足球豪门马梅洛迪日落队的
训练。并且表示，回国后会继

续训练， 因为感受到了自己
和职业球员的差距。

虽然在训练中的表现一
般，但博尔特从不缺乏自信。
得知贝克汉姆近日刚拿到了
迈阿密足球队的特许经营
权， 足球大联盟也确认迈阿
密队将成为大联盟的第25支
球队， 因此贝老板需要球员
来打造队伍，所以“闪电”主
动向贝克汉姆抛去橄榄枝，
“如果你需要有人进球，那么
我就是那个人。”不过，牙买
加人不断为自己铺路的目的
还是曼联， 据悉他还在请弗
格森帮忙公关。

中国飞人转战雪车

“闪电”3月试训“大黄蜂”

春运第一天

▲中国田径运动员张培萌改练雪
车项目直指北京冬奥会。


